

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **LEY DEBE VELAR POR DERECHOS HUMANOS, AFIRMAN**

Sergio García Ramírez, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que cualquier interpretación de las normas en materia de derechos humanos debe favorecer el principio pro persona, que plantea que ante cualquier discrepancia (sobre el tema) entre los tratados internacionales y la Constitución prevalezca el instrumento de mayor beneficio para la persona. De acuerdo con especialistas y legisladores de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), el principio desaparecería de la Carta Magna de aprobarse la iniciativa de reforma al artículo 1 de este ordenamiento, presentada por Francisco Arroyo Vieyra, diputado priísta. “Prevalece la norma que mayor beneficio genera para los intereses de la persona donde quiera que se encuentre, la Constitución o el tratado internacional, no porque sea mayor o menor el rango de uno o de otro, sino porque prevalece como concepto el ser humano”, concluyó. Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Cámara de Diputados, aclaró que la intención de su iniciativa era introducir claridad cuando con pretexto de la defensa de un derecho humano se intentaba vulnerar otro. (EL UNIVERSAL, P. 6, NAYELI CORTÉS)

## **CHIAPAS**

### **PIERDE SABINES MIL MILLONES DE PESOS**

El gobierno de Juan Sabines en Chiapas dejó un hueco de por lo menos mil millones de pesos en las finanzas locales. La Secretaría de la Función Pública (SFP) estatal determinó que la administración que concluyó en diciembre pasado incurrió en irregularidades en el gasto de fondos federales en los ejercicios presupuestales de 2008 a 2011. Según diversas auditorías, en el gobierno anterior se pagaron obras que no se ejecutaron o se entregaron fuera de los plazos convenidos, se contrataron servicios no autorizados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y hubo errores en la supervisión de proyectos. Actualmente, los órganos internos de control del gobierno estatal han iniciado los procedimientos administrativos de sanción en contra de los funcionarios o ex funcionarios estatales que resulten responsables. (REFORMA, P. 1, ROLANDO HERRERA)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **ENCARGA PAN A ALTAMIRANO REFORMA LOCAL**

Gonzalo Altamirano Dimas será quien concrete la propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) para la reforma política del Distrito Federal. El PAN capitalino integró un equipo de trabajo que presentará una propuesta de reforma, el cual estará encabezado por Altamirano, ex presidente del partido en la ciudad y ex titular de la Unidad de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (Segob). En conferencia de prensa, Mauricio Tabe, presidente local del PAN, presentó al equipo denominado Gabinete de Reforma Política Metropolitana. Además de Altamirano, el grupo estará integrado por Jorge Romero, jefe delegacional de Benito Juárez; las senadoras Mariana Gómez del Campo y Gabriela Cuevas; los diputados federales Fernando Rodríguez Doval y Jorge Sotomayor; los asambleístas Federico Döring y Andrés Sánchez Miranda, y el ex delegado Germán de la Garza. (REFORMA, P. 6, STAFF)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **ESTADO DE MÉXICO**

### **PANISTAS SOLICITAN INDAGAR PRESUNTA VENTA DE CANDIDATURAS EN EDOMEX**

Siete ex dirigentes estatales del Partido Acción Nacional (PAN) y Enrique Vargas, diputado federal, exigieron a Gustavo Madero, líder nacional, abrir una investigación sobre la presunta compra-venta de una candidatura a diputado federal por 1 millón de pesos, en la cual se involucró al ex senador Ulises Ramírez Núñez, actual diputado local. “Ramírez Núñez no ha dado la cara, no ha desmentido la versión”, dijo Enrique Vargas, diputado local, en conferencia de prensa junto con Noé Aguilar, ex dirigente estatal panista, quien dijo hablar a nombre de los ex líderes estatales Víctor Guerrero, Javier Paz Zarza, Astolfo Vicencio, José Luis Durán Reveles, Francisco Garate Chapa y Juan Carlos Núñez Armas. El diputado afirmó que la venta de cargos de elección popular en el PAN del Estado de México “es un secreto a voces”. Añadió que decidió confirmar la venta de la postulación de Gamboa debido a que su nombre fue mencionado en notas periodísticas difundidas la semana pasada. (LA JORNADA, P. 28, SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ)

## **MORELOS**

### **APRUEBAN EN MORELOS REFORMA CONTRA FUERO**

Un total de 31 de 33 ayuntamientos de Morelos aprobaron la reforma a la Constitución local para suprimir el fuero a presidentes municipales, regidores y consejeros tanto del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, así como del Instituto Estatal Electoral de Morelos (IEEM). Javier Bolaños Aguilar, líder del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de Morelos, informó que la reforma avanzó con la aprobación en 31 ayuntamientos, aunque en la mayoría de ellos (29) se aplicó el artículo 147 de la Constitución del estado, que dice que si desde que se recibió el proyecto de reformas, no hay resultados, se entenderá que aceptan la reforma. (EL UNIVERSAL, P. 17, JUSTINO MIRANDA)

### **REFORZARÁ CÓDIGO DE ÉTICA JUDICIAL CERTEZA CIUDADANA EN COMICIOS: ESPECIALISTA**

La creación del Código de Ética Judicial en materia electoral que impulsa el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se da en el momento oportuno, luego de la realización de un proceso electoral federal complejo que concluyó de manera exitosa, aseguró María del Carmen Platas Pacheco, directora de Desarrollo Institucional de la Universidad Panamericana. Dijo que dicho instrumento reforzará la confianza ciudadana en los comicios. La especialista advirtió que “sin ética no hay futuro para la política” y que ésta, desvinculada de la primera, da como resultado violencia y corrupción, por lo que celebró que en el máximo órgano jurisdiccional del país en materia electoral se genere un espacio para reflexionar sobre los elementos particulares que deben aplicarse a las funciones de los impartidores de justicia en el ámbito comicial. Durante una entrevista en el programa Justicia electoral a la semana, que conduce la periodista Guadalupe Juárez Hernández, la académica precisó que la ética es, por sobre todas las cosas, un conjunto de disposiciones y valores vinculado al trabajo profesional y al comportamiento de las personas en su entorno social. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3 Y 5, NACIONAL, MANUEL CARVALLO Y JUDITH GARCÍA: INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; KIOSCO MAYOR.COM, REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **COMPARECEN CANDIDATOS A MAGISTRADOS DE SALAS REGIONALES**

Juan Silva Meza, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dio por concluidas las comparecencias de los aspirantes a ocupar los cargos de magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Como parte del proceso de selección, ayer los 60 aspirantes comparecieron ante el Pleno de la SCJN. En una sesión en la que cada uno tuvo 5 minutos para exponer uno de sus criterios respecto al ensayo que presentaron para aspirar al cargo, los 60 aspirantes fueron escuchados por los ministros. El ministro presidente, luego de asegurarse de que ningún postulante estuviera pendiente de comparecer, citó a la sesión que se realizará hoy para la selección de los candidatos. La SCJN enviará las ternas al Senado de la República para integrar las Salas Regionales. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, NACIONAL, DENNIS A. GARCÍA; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, URBANO BARRERA; NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; GRUPO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN)

## **IMPUGNAN NOMBRAMIENTO DE MAGISTRADA ELECTORAL EN SONORA**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverá impugnaciones que se presentaron ante el Congreso de Sonora por el nombramiento de una magistrada del Tribunal Estatal Electoral (TEE). Ex aspirantes al cargo presentaron ante el Poder Legislativo local solicitudes de juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano, en contra de la designación de Carmen Patricia Salazar Campillo. Próspero Ibarra Otero, presidente de la Diputación Permanente, turnó al máximo tribunal en materia electoral las solicitudes de Silvia Lorena García Reyna, Leonor Santos Navarro, Martha Elena Flores Miranda y Verónica Acuña Duarte Silvia. En diciembre pasado, el Pleno de la LX Legislatura nombró por votación unánime a Salazar Campillo como magistrada propietaria del TEE, por un periodo de nueve años. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; ROTATIVO DE QUERÉTARO.COM, REDACCIÓN; DOSSIER POLÍTICO.COM, REDACCIÓN)

## **DETERMINARÁ IFE EL 30 DE ENERO SI HUBO REBASE DE GASTOS**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) determinará, el próximo 30 de enero, si algún candidato presidencial rebasó el tope de gastos de campaña fijado en 336 millones 112 mil 84 pesos. Una semana antes, el Instituto realizará una sesión para desahogar las quejas aún pendientes en materia de fiscalización que destacan la presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra del otrora candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, por presunta recepción de financiamiento paralelo a través de la asociación Honestidad Valiente. También está pendiente de resolver una parte de la queja por presunto uso de monederos electrónicos de la institución financiera Monex para el pago a activistas políticos en la campaña del hoy presidente Enrique Peña Nieto. Alfredo Figueroa, consejero electoral, recordó que el marco legal impide que un rebase del tope de gastos de campaña cancele un triunfo electoral. Reconoció que los legisladores tendrán que analizar si modifican esta disposición, porque el uso excesivo de recursos incide en la equidad de una elección y se pronunció a favor de que en los siguientes comicios presidenciales el proceso de fiscalización concluya antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) califique la elección presidencial. (LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; EL UNIVERSAL.COM, NAYELI CORTÉS; PULSO.COM, EL UNIVERSAL)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **PUBLICARÁ IFE PADRONES DE PARTIDOS HASTA 2014: NACIF**

Los partidos políticos, incluido el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya entregaron su padrón de militantes al Instituto Federal Electoral (IFE), pero ninguno será público hasta que concluya su proceso de depuración a mediados de 2014, aclaró el consejero Benito Nacif. El funcionario electoral realizó esta precisión luego de que Gustavo Madero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), llamara al resto de las fuerzas políticas a hacer pública la base de datos de sus militantes. Una de las obligaciones de transparencia de los partidos políticos es hacer público su padrón de militantes. Sin embargo, dificultades técnicas, así como diversas impugnaciones presentadas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por el PRI y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) han complicado el cumplimiento de esa obligación. "Hay dificultades que han tenido los partidos, como la ausencia de un desarrollo legal", reconoció por otra parte, el consejero Alfredo Figueroa. (EL UNIVERSAL.COM, NAYELI CORTÉS CANO)

## **LOS SIETE CONSEJEROS DEL IEDF TOMARÁN POSESIÓN HOY**

Los siete nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) tomarán posesión de sus cargos hoy, pese a la existencia de impugnaciones en contra de su nombramiento. Los nuevos consejeros para el periodo 2013-2020 son Martha Laura Almaraz, Diana Talavera Flores, Gregorio Galván Rivera, Mauricio Rodríguez Alonso, Noemí Luján Ponce, Juan Carlos Sánchez León y Luigui Paolo Cerda. Una de las tareas inmediatas de los nuevos consejeros del IEDF será realizar ajustes al Presupuesto. Los consejeros entrantes participaron en la entrega recepción de las áreas administrativas y electivas de dicho órgano, a través de la transmisión del llamado Libro blanco del Consejo General que concluyó ayer su periodo de siete años. Al final del evento, Galván, Rodríguez, Talavera y Cerda señalaron que en breve deberán sesionar para definir los ajustes a su presupuesto, pues es uno de los pendientes heredados por los funcionarios salientes. Cerda expresó su confianza en que su nombramiento como consejero del IEDF será ratificado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde fue impugnado por aspirantes que participaron en el proceso, e interpusieron un juicio en su contra, por considerar que es inelegible, al haber trabajado para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hasta 2007. El Libro blanco del Consejo General saliente, entregado a los consejeros entrantes, da cuenta del estado que guarda el IEDF en cuestiones administrativas, financieras y técnicas. (EL UNIVERSAL, P. 5, METRÓPOLI, CARINA GARCÍA; REFORMA, P. 6, CIUDAD, ALBERTO ACOSTA)

## **PUBLICACIÓN DOF**

En el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó la información relativa a los saldos al 31 de diciembre de 2012 del fideicomiso en el que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) participa como beneficiario. La participación en este Fideicomiso, denominado Fondo Mixto de Cooperación Técnica y Científica México-España, fue autorizada por la Comisión de Administración mediante el Acuerdo 004/S104(18-I-06), contribuyendo al Programa sobre Cooperación Electoral entre el Tribunal Electoral y la Agencia Española de Cooperación Internacional. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

## **PUBLICACIÓN DOF**

Se destacaron diversas publicaciones del Diario Oficial de la Federación (DOF); entre ellas, se citó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) exhibió las reglas establecidas el 10 de enero de 2013 relativas al desarrollo de la Sesión Plenaria del 15 de enero del año en curso, para la selección de cuarenta y cinco candidatos que integrarán las ternas que se remitirán a la Cámara de Senadores para el nombramiento de quince magistrados de Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL FINANCIERO, P. 2, MERCADOS, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **CISEN ALISTA ÁREA QUE REUNIRÁ INFORMACIÓN DE SEGURIDAD**

Bajo el mando de la Secretaría de Gobernación (Segob), el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) trabaja en la creación de una nueva área que se encargará de fusionar toda la información en materia de seguridad para el combate del crimen organizado. De acuerdo con las fuentes consultadas del gobierno federal, no se trata de una nueva agencia de seguridad nacional, ni de una instancia independiente de las áreas de inteligencia ya establecidas, sino de una estrategia que forma parte del proceso de fortalecimiento institucional del aparato de inteligencia mexicano. Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Segob, explicó que esta área reunirá toda la información en materia de seguridad, de todas las dependencias de seguridad, bajo la "óptica y las necesidades de nuestro país" para combatir al crimen. (EL UNIVERSAL, P. 6, ALBERTO MORALES)

## **PEÑA NIETO LANZA PROGRAMA CONTRA INUNDACIONES**

En los últimos años las inundaciones en Tabasco provocaron pérdidas por 57 mil millones de pesos, por falta de previsión y coordinación entre autoridades. Para enfrentar la situación, Enrique Peña Nieto, presidente de México, presentó el Programa Nacional de Prevención contra Contingencias Hidráulicas. "Se trata de un proyecto con una visión integral sobre la gestión eficiente del agua, contempla la ejecución de acciones medioambientales, de planeación urbana, prevención, alertamiento temprano y protocolos de emergencia", dijo el mandatario. En tanto, Arturo Núñez Jiménez, gobernador del estado, describió las causas de las inundaciones, entre ellas el cambio climático derivado de los fenómenos del Niño y de la Niña. Por otro lado, el gobierno de Peña Nieto pretende dar cumplimiento al Plan Nacional de Infraestructura con mayor participación de la iniciativa privada en la construcción de obra pública. De acuerdo con datos recabados, el plan de infraestructura, que aún prepara la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), incluirá un esquema de inversión pública y privada para impulsar la construcción de diversos proyectos. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 24M GEORGINA OLSON; EL UNIVERSAL, P. 1, FRANCISCO RESÉNDIZ)

## **ELOGIAN CAMPAÑAS DE PEÑA NIETO Y MANCERA**

Para la revista especializada en mercadotecnia política Campaigns & Elections, las estrategias electorales de América más exitosas durante 2012 fueron las de Barack Obama (Estados Unidos), Enrique Peña Nieto (México), Hugo Chávez (Venezuela), Danielo Medina (República Dominicana) y la de Miguel Ángel Mancera (Ciudad de México). Israel Navarro, Francisco Pelayo y David Meneses, directivos de la revista, que ha lanzado su edición en español, afirmaron que la mercadotecnia política es una disciplina que se ha hecho más necesaria no sólo para campañas electorales, sino para la correcta difusión de las obras de gobierno. "Del discurso de Enrique Peña Nieto, yo creo que sí hay ciertos lineamientos relacionados con comunicar un tono de esperanza de lo que se puede hacer; sin embargo, yo creo que hasta el momento el presidente Peña Nieto ha emprendido acciones bastante loables, por decirlo de alguna manera: yo nunca había visto que se hiciera un pacto político entre todos los partidos", dijo Navarro. Sobre el caso particular de México, los expertos dijeron que las campañas de Peña Nieto, López Obrador y Gabriel Quadri tuvieron aspectos sobresalientes, no así la de Josefina Vázquez Mota, que fue la peor campaña política de todas. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, HÉCTOR FIGUEROA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 15 DE ENERO DE 2013

## **CONFÍA SOL AZTECA EN DUPLICAR PADRÓN**

En plena campaña de adhesión del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) inicia hoy su proceso de afiliación y refrendo en todo el país, con el objetivo de depurar su padrón de militantes y crecer su estructura. Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del PRD, confió en que, contrario a lo que sucedió en el Partido Acción Nacional (PAN), que perdió a 80% de su militancia, el padrón de su partido crecerá más de 50% tan sólo en 2013. Diputados federales del sol azteca emplazaron a militantes de este partido a decidir su reafiliación a este instituto o si respaldarán al movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador. Aleida Alavez Ruiz, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y Carlos Reyes Gámiz, vocero de la bancada perredista en San Lázaro, rechazaron el riesgo de una desbandada de militantes que se sumarían al Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), pero advirtieron la necesidad de tener bien identificada a la militancia perredista. (REFORMA, P. 7, ANTONIO BARANDA; EXCÉLSIOR, P. 4, NOTIMEX)

## **PRD CABILDEA PARA DESECHAR INICIATIVA DE REFORMA AL ARTÍCULO 1º CONSTITUCIONAL**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados comenzó un trabajo de cabildeo para convencer a las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) de que se deseche en comisiones la iniciativa de Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Mesa Directiva, que busca modificar el artículo primero de la Constitución para que, en una contradicción de principios con los tratados internacionales en materia de derechos humanos, prevalezca el texto constitucional. Miguel Alonso Raya, vicecoordinador del PRD, expuso que se ha planteado a panistas y priístas que dicho proyecto constituye "un serio retroceso" respecto de la reforma constitucional que reconoce y protege los derechos humanos, aprobada por unanimidad en la anterior Legislatura, incluso por el propio Arroyo Vieyra cuando fue senador. (LA JORNADA, P. 8, ENRIQUE MÉNDEZ)

## **PRD REVIVE REFORMA EN SECTOR ENERGÉTICO**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó su propuesta de reforma energética basada en ocho ejes estratégicos y que establece nueve cambios legales, ninguno constitucional, para garantizar la seguridad en ese sector en las próximas generaciones. La iniciativa no prevé la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), pero sí la inversión privada en las áreas que a la fecha considera la ley, detalló en conferencia de prensa Cuauhtémoc Cárdenas ante Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, integrantes de la Dirección Nacional y coordinadores parlamentarios. Cárdenas aseguró que el primer paso es lograr la autonomía presupuestal y de gestión de Pemex, así como un cambio de su régimen fiscal que tiene que ver con modificar la forma en que se le cobran impuestos y derechos, entre otros. La iniciativa está vinculada con la fiscal que se tiene prevista para el futuro, aseguró el político. (EXCÉLSIOR, P. 4, JUAN PABLO REYES)

## **PLANTEA SLIM EVITAR RUPTURA CON SNTE**

El empresario Carlos Slim afirmó que para avanzar en materia educativa no se debe romper con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que encabeza Elba Esther Gordillo. A pregunta expresa sobre si percibía una ruptura entre el gobierno federal y la dirigente del magisterio tras la aprobación de la reforma educativa, Slim advirtió que no lo creía posible. "No creo, porque los cambios se deben hacer con las personas. Si yo voy a hacer un cambio en la organización, lo tengo que hacer con las personas de la organización, con los líderes de la organización. Es como mejor funcionan (los cambios)", indicó el empresario en conferencia de prensa. (REFORMA, P. 3, SILVIA GARDUÑO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **SENADORES GASTARON 53 MDP EN 12 GIRAS INTERNACIONALES**

Los senadores de la LXII Legislatura realizaron, entre septiembre y diciembre de 2012, los cuatro primeros meses de trabajo de su gestión, 12 giras internacionales. En sus primeros meses como legisladores acudieron a distintas comisiones de trabajo, las cuales tuvieron cargo al erario. Según datos de la Tesorería, de enero a noviembre, los gastos por servicios de traslado y viáticos ascendieron 52 millones 893 mil 789 pesos con 88 centavos, partida que incluyó pasajes aéreos en el territorio nacional, fuera de México, viáticos para hospedaje, alimentación y traslados en los lugares de las giras. Los senadores realizaron viajes a Francia, Moscú, Italia y Qatar, entre otros destinos internacionales. En la lista de los viajes al exterior que realizaron los senadores no se detallan los nombres de los legisladores ni las bancadas a las que pertenecen. Sin embargo, por reglamento de la Cámara alta deben presentar en la Gaceta Parlamentaria un informe de sus actividades. (EL UNIVERSAL, P.4, ELENA MICHEL)

## **EL IFAI ESTRENA SEDE**

La nueva sede del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) fue inaugurada por Jacqueline Peschard Mariscal, comisionada presidenta, y demás comisionados. El nuevo inmueble está ubicado en Insurgentes Sur 3211, colonia Insurgentes Cuicuilco, en el Distrito Federal, y que servirá, de acuerdo con la comisionada presidenta, "para racionalizar aún más el uso de los recursos del Instituto e impulsar con mayor firmeza la relación con los ciudadanos y las organizaciones de la sociedad civil". (EXCÉLSIOR, P.2, NOTIMEX)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **DUDA RAZONABLE/ CORRECCIÓN**

Por un error de mi parte en la Duda razonable del 8 de enero, escribí que sólo el magistrado Salvador Nava Gomar había votado contra la mayoría en el Tribunal Electoral que condenó a Juan Ignacio Zavala por un artículo publicado en Milenio. El magistrado Constancio Carrasco Daza no sólo votó en el mismo sentido, sino que él escribió el proyecto que proponía absolver a Zavala. (MILENIO DIARIO, P. 12, POLÍTICA, CARLOS PUIG)

### **BALAS PERDIDAS/ ESQUIRLAS/ EL SANTO**

La ALDF contestó los oficios y requerimientos de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre las impugnaciones a la elección de consejeros electorales del IEDF, principalmente la de Luigi Paolo Cerda Ponce. Nos dicen que esto se dio en tiempo y forma, además de que hoy los nuevos consejeros sí entran en funciones. Héctor Hugo Hernández asumió la Secretaría de la Comisión de Gobierno debido a que la titular, Ariadna Montiel, está de incapacidad por embarazo. (EXCÉLSIOR, P. 7, COMUNIDAD, EL SANTO)

### **CAPITAL POLÍTICO/ CENTAVITOS.../ ADRIÁN RUEDA**

Como no hay plazo que no se cumpla, los nuevos consejeros electorales del DF tomarán posesión de sus cargos este día, sin importar que las impugnaciones presentadas en contra de algunos de ellos no se hayan desahogado. Los nuevos funcionarios, que vivirán los próximos siete años del presupuesto, siguen pensando que una vez que asuman el cargo nadie los podrá mover, pero falta ver qué dice el Tribunal Electoral Federal (sic), al que le han sido escondidos los documentos de algunos impugnados para que no puedan dictaminar, pero que a pesar de ello aún podrían destituir a alguien en caso de que no haya salido bien. (EXCÉLSIOR, P. 4, COMUNIDAD, ADRIÁN RUEDA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MARTES 15 DE ENERO DE 2013**

## **CON PIES Y CABEZA/ COMPITEN 45 POR PLAZAS DEL TEPJF**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación informó que eligió a 45 candidatos como finalistas para contender por 15 plazas de magistrados en cinco Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. De los 174 aspirantes inscritos, el Pleno votó por 60, y ayer 15 dejaron de competir por el puesto. Los 11 ministros de la Corte votaron de forma secreta. Las ternas que resulten ganadoras este martes serán enviadas por el Tribunal de justicia al Senado. En caso de aprobarse la propuesta de la Corte, los magistrados asumirán los cargos en Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Distrito Federal y Toluca. (MILENIO DIARIO, P. 6, POLÍTICA, REDACCIÓN)

## **LA DIVISA DEL PODER/ NO A LA "DOBLE CACHUCHA"/ ADRIÁN TREJO**

En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está por darse una muy interesante discusión. Sucede que en noviembre pasado, el Consejo General del IFE acordó que todo aquel ciudadano que dé su firma para la constitución de un nuevo partido, perderá en automático su afiliación al partido en el que milita al momento de la firma. Esto aplica para los perredistas, como Alejandro Encinas, o del Movimiento Ciudadano (MC), con Ricardo Monreal, que apoyan abiertamente al partido de Andrés Manuel López Obrador, MORENA, pero que se niegan a renunciar a los partidos que los llevaron al Congreso. Ya no podrá ser así; por ley, dejarían de pertenecer al PRD y al MC, respectivamente. El asunto no es sencillo porque tiene implicaciones jurídicas. Falta que los afectados se quejen ante el TEPJF para que sea la máxima autoridad electoral en el país la que se pronuncie a favor o en contra del acuerdo del IFE. (EL FINANCIERO, P. 25, POLÍTICA, ADRIÁN TREJO)

## **HAY NIVELES/ FEDERICO REYES HEROLES**

Hace unos días se rindió un muy merecido homenaje a un verdadero líder histórico de la izquierda mexicana, Arnoldo Martínez Verdugo. Fue él, como recuerda Ramón Sosamontes, quien luchó por una identidad propia del Partido Comunista Mexicano para que éste no orbitara alrededor de la Unión Soviética. Fue a él a quien le tocó encabezar el difícil tránsito de una izquierda refugiada en la ilegalidad hacia un compromiso básico con el Estado. Nuestra democracia, con todas las críticas que se le quieran hacer, pero también con todos sus logros, no hubiera sido posible sin nombres como Martínez Verdugo, Gilberto Rincón Gallardo, Valentín Campa, Heberto Castillo, entre otros. Pero qué pensará esa generación fundacional del nuevo México del triste espectáculo que vemos en los opositores al PRI. Pareciera que unos y otros están haciendo todo lo posible por facilitarle las cosas al partido en el gobierno. Sabemos que la militancia partidaria ha caído en todo el mundo. Paradojas de la vida, el partido más despreciado hace 10 años, el PRI, es el que hoy goza de mayor prestigio. No es mucho pero está arriba. Seguro se debe a acciones de esa institución, pero también es resultado del desfile de inconsistencias del PAN y del PRD. Que en la depuración del padrón panista haya una caída brutal de militantes no asombra, lo habían inflado y los adherentes deforman la lectura. Pero la desbandada de personajes que se alejan del PAN, de Fox, Fernández de Cevallos a Córdova Villalobos, debe mover a reflexión. Y qué decir de la izquierda. Sonriente AMLO y su fiel escudero se dejan retratar con su credencial de MORENA como organización que busca el registro ante el IFE. ¿No era el IFE la cueva de ladrones electorales que le robaron a AMLO la elección en dos ocasiones? No fueron esos consejeros los artífices últimos del gran complot para entregarle el poder a la mafia. No fueron ellos los que avalaron junto con sus cómplices del Tribunal un proceso viciado de origen en donde hubo una millonaria compra de votos. ¿Cómo confiar a esa pandilla del IFE el futuro de MORENA? No se entiende, o sí. AMLO y sus seguidores reclaman su porción de dineros públicos, que provienen de los causantes, para así seguir impulsando un proyecto en el cual primero va él y después él y él y él. Dividir el voto de la izquierda para fines caudillistas no fue ni es exactamente el anhelo de Martínez Verdugo. (REFORMA, P. 14, OPINIÓN, FEDERICO REYES HEROLES)